くまがわ・明日の川づくり報告会 VOL.18

開催地:あさぎり町

平成 19 年 8 月 22 日 (水)、あさぎり町須恵文化ホールにおいて、「くまがわ・明日の川づくり報告会」が開催されました。

同報告会には、約 10 名の方々にお集まり頂き、球磨川水系河川整備基本方針の内容や小委員会等での審議の状況についてご報告いたしました。

参加者数※

町内	5名
町外	3名

※参加者数は記名者数

質疑の際には、下記のとおりご意見等をいただきました。

住民の方々から頂いた主なご意見・ご質問

【河川整備基本方針の説明について】

- ・基本方針を審議した小委員会では、川辺川ダムについては議論されなかったのか。
- ・小委員会で知事と他の委員の意見が異なるとの報道があったが、どういう点が異なっていたのか。小委員会で何が決まって、知事はそれを納得したのか。審議の過程について教えて欲しい。

【球磨川の治水対策について】

- ・雨が大量に降るとダムからの放流があるが、今の天気予報は正確なので昼間のうちに放流することはできないか。 昨年は、夜中の3時半ぐらいに球磨川の水量が増加し、家の床下まで水が来た。
- ・伊賀川樋管前から川瀬橋までの土砂を撤去して欲しいとお願いしている。まだ3分の1ぐらいしか撤去されておらず、大雨が来たときに内水がはけない。樋管断面が小さすぎることも内水がはけない原因ではないか。
- ・中島樋管についてもゲートを閉じた際にポンプ等で排水できるような対策をとって欲しい。
- ・内水がはけない原因は、石坂堰の水位が関係するからという説明を受けたので、堰の改築計画の説明会で県に堰 を低くするようお願いしたが無理と言われた。堰を低くできないならば、排水路設置やポンプでの排水などを検 討して欲しい。
- ・町に小堤防を一部造ってもらったが、家を囲むぐらいの範囲で造るなどの対策をお願いしたい。
- ・土砂を撤去する際には、護岸(低水)設置もお願いしたい。
- ・水害で河道内に土砂が堆積した際は国土交通省に丁寧に対応してもらい感謝している。

【球磨川の環境について】

- ・河川の堤防は非常に良く管理されているが、川の中は竹林があったり、土砂が堆積しており、景観が悪い。何と か対応して欲しい。
 - ※ ご発言をそのまま掲載するのではなく、趣旨を変えない程度にまとめさせて頂いています。
 - ※ ご質問への回答については、アンケートで寄せられたご質問への回答と合わせて、後日 HP に掲載させていただきます。



